
■尚小姐：水貨客只佔整體旅客的少
數，不應以入境稅影響一般旅客來港旅
遊。 王維寶 攝

■王小姐：每年都來港探親幾次，入境
稅對以探親為目的的旅客不公平。

王維寶 攝

■趙先生：水貨客一次帶多點貨就能抵銷
入境稅，入境稅無助打擊水貨活動。

王維寶 攝

■■本港市民和訪港旅客年初三在深圳福本港市民和訪港旅客年初三在深圳福
田口岸等候檢查進入香港田口岸等候檢查進入香港。。 資料圖片資料圖片

■旅遊業議會總幹事董耀中反
對徵收「旅客陸路入境稅」。

香港文匯報訊（記者 文森）「人民力
量」提出向來港旅客徵收陸路入境稅100
元，以限制旅客數目，惹來本港餐飲業界
批評，指措施將衝擊旅遊區食肆生意。餐
飲聯業協會會長黃家和昨日表示，收取陸
路入境稅將連帶影響與餐飲業有關的行
業，零售及酒店將同被牽連，質疑提出措
施的政黨未有評估後果，而且有關措施只
針對陸路來港旅客，恐造成不公平現象。
「人民力量」議員建議向每名經由陸路

入境的非本港居民徵收每次100元的入境
稅以限制內地「水貨客」數量。不過，提
議一出隨即引來各界反對，除旅遊界反對
外，餐飲業亦連聲批評。黃家和表示，若

實施收取陸路入境稅，不但影響餐飲業，
連帶零售及酒店業亦會被波及。

批「人力」不計後果
他又說，雖然去年本港餐飲業的970億

元收益中，只有6%來自內地個人遊旅
客，但在遊客生意比重較大的地區如尖沙
咀及銅鑼灣，一旦旅客減少，將對該區食
肆生意造成嚴重衝擊。
他續說，不知道提出收稅的政黨有否就
減少旅客來港的後果進行研究及評估，但
質疑有關措施只針對經陸路來港的旅客，
對空路及海路來港的不設限制，恐造成不
公平現象。

香港文匯報訊（記者王維寶）有本地零售
業界人士指出，開徵旅客陸路入境稅有損香
港自由經濟社會及購物天堂的美譽，旅客數
量減少將令本港零售及服務業首當其衝受到
影響，對本港經濟亦有一定打擊。
裕華國貨董事長兼總經理余國春表示，

開徵陸路入境稅對香港來說是逆流倒退，
香港作為全球知名的（消費）免稅天堂，
有關措施必定會大大打擊本港購物天堂的
美譽。他又說，任何對旅客徵收的稅款都
必定會打擊本港的零售及服務業，入境稅
一旦落實，對香港經濟必定造成打擊。他
認為，要處理問題先要從根本解決，建議
政府應增加本港基建設施以疏導旅客，他

強調業界是歡迎旅客來港旅遊。

指自由經濟不應拒客
香港鐘錶業總會主席高鼎國認為，開徵

陸路入境稅有違香港好客之道的形象，作
為一個自由經濟體亦不應拒絕旅客入境，
雖然水貨問題需要當局去解決，但畢竟水
貨客只佔整體旅客的一小部分，不應該以
入境稅的方式影響一般旅客前來香港消
費。他又表示，如果開徵陸路入境稅，對
業界的生意必定造成影響，「不是100元
入境稅的問題，而是入境稅會影響旅客對
香港的印象，屆時旅客數量必定會減
少」。

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者王維寶王維寶））對於有立法會議員建議本港對於有立法會議員建議本港
應開徵旅客陸路入境稅以打擊水貨活動應開徵旅客陸路入境稅以打擊水貨活動，，內地訪港旅客紛紛內地訪港旅客紛紛
表示反對表示反對，，認為香港是中國的一部分認為香港是中國的一部分，，沒有理由對國人徵收沒有理由對國人徵收
費用費用，，又指水貨客只佔整體旅客的少數又指水貨客只佔整體旅客的少數，，不應該以入境稅影不應該以入境稅影
響一般旅客來港旅遊響一般旅客來港旅遊。。亦有旅客表示亦有旅客表示，，每年都會來港探親每年都會來港探親，，
開徵陸路入境稅對他們不公平開徵陸路入境稅對他們不公平，，而訪港旅客亦能為香港帶來而訪港旅客亦能為香港帶來
不少經濟收益不少經濟收益，，所以認為入境稅絕不是好事所以認為入境稅絕不是好事。。

尚小姐尚小姐：：可徵外國旅客可徵外國旅客
旅客尚小姐表示旅客尚小姐表示，，入境稅對內地旅客不公平入境稅對內地旅客不公平，「，「香港回歸了香港回歸了

中國這麼多年了中國這麼多年了，，為什麼中國人去香港還要收稅為什麼中國人去香港還要收稅？？你向外國旅你向外國旅
客收稅還可以接受客收稅還可以接受」。」。她又說她又說，，水貨客只佔整體旅客的少數水貨客只佔整體旅客的少數，，

不應該以入境稅影響一般旅客來港旅遊不應該以入境稅影響一般旅客來港旅遊。。

趙先生趙先生：：無助打擊水貨無助打擊水貨
旅客趙先生表示旅客趙先生表示，，該建議目的是希望打擊水貨活動該建議目的是希望打擊水貨活動，，但但
100100元只是一個小數目元只是一個小數目，，水貨客一次帶多點貨就能抵銷入境水貨客一次帶多點貨就能抵銷入境
稅稅，，所以認為入境稅無助打擊水貨活動所以認為入境稅無助打擊水貨活動。。
來自東莞的旅客王小姐則表示來自東莞的旅客王小姐則表示，，由於在港有不少親戚朋由於在港有不少親戚朋
友友，，加上東莞與香港非常接近加上東莞與香港非常接近，，每年都會來港幾次每年都會來港幾次，，主要是主要是
以探親為目的以探親為目的，，認為入境稅對以探親為目的的旅客不公平認為入境稅對以探親為目的的旅客不公平。。
她又指她又指，，旅客來港消費為香港帶來不少經濟收益旅客來港消費為香港帶來不少經濟收益，，入境稅只入境稅只
會破壞內地與香港民眾的關係會破壞內地與香港民眾的關係，，絕不是好事絕不是好事。。

■責任編輯：陳振傑 ■版面設計：美術部A1 重要新聞

內地客疾呼徵稅不公平

香港文匯報訊（記者 張文鈴、聶曉輝）對於有反對派政
黨建議引入旅客入境稅，旅遊業界人士表示反對，認為有關
建議會影響旅客來港意慾，又指會破壞香港旅遊信譽。他們
認為，政府應制定措施遏止水貨客問題，以及增加本港基
建，提升接載旅客的能力，避免港人因旅客太多而感到不愉
快，同時又影響本港旅遊業。
本港旅遊業界對於入境稅多持反對態度。香港入境旅行社

協會主席謝淦廷認為，雖然旅客當中有部分是水貨客，但不
應「一竹篙打一船人」，將所有旅客歸納為同一範疇。但他
批評現時政府對旅遊發展的規劃少，亦沒有考慮如何接待日
益增加的旅客。他表示，業界歡迎政府多設旅遊景點。
康泰旅行社董事總經理黃進達亦反對有關建議，認為會破壞

香港旅遊信譽。他認為，如果有關建議是為了打擊水貨客，相
信只會增加他們「走水貨」的成本，實際效用成疑。他表示，
如向內地旅客徵收入境稅，會令訪港內地旅客數目減少，旅行
社亦受影響，屆時只會將損失轉嫁消費者，「早前泰國提議徵
收入境稅以控制入境數字，但最終都是不了了之」。

宜訂專門措施針對水貨客
專業旅運市場及產品管理總經理劉美詩表示，旅發局每年

向世界各地推廣香港，自然吸引不少旅客來港，但入境稅可
能會令旅客卻步，屆時本港旅遊人數減少，是否又要取消入
境稅以吸引旅客？她認為，若只針對水貨客而收取入境稅則
可以接受，政府應該針對水貨客訂出有關措施方可解決根本
問題。
另外，海洋公園主席盛智文昨日出席傳媒午宴時表示，不

贊同「人民力量」提出的入境稅，但他同意政府有需要提升
基建，避免港人因旅客太多而感到不愉快。他認為，入境稅
會令旅客感到香港不歡迎他們，而轉到其他地方旅遊，影響
本港旅遊業。他又說，旅客多是個「問題」，但也是個「好
問題」，如果沒有旅客來香港將會更差，因此應給予政府機
會去改善基建，減少對本地人的影響。
香港迪士尼樂園回應傳媒查詢時表示，歡迎來自世界各地

的旅客到訪，並繼續透過持續擴建增加樂園接待旅客能力，
以維持香港作為旅客首選旅遊目的地的競爭力。

■海洋公園主席盛智文昨日出席傳媒午宴時表示，不贊
同「人民力量」提出的入境稅。 劉雅艷 攝
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零售業 斥建議損港聲譽

餐飲業 恐徵稅衝擊生意

香港文匯報訊（記者 張文鈴、聶曉輝）

反對派政黨「人民力量」昨日聲稱，訪港

旅客不斷增加將令本港難以負荷，因此建

議政府向每名經陸路入境的非本港居民徵

收每次100元的入境稅，以限制旅客人

數。對此，本港旅遊、零售、餐飲等業界

人士均表示反對，認為徵收入境稅是餿主

意，倒香港人米，將對本港經濟造成重大

影響，而且只會挑起香港與內地的矛盾。

「人力」倒香港米

「人民 力
量」立

法會議員陳偉業和
陳志全昨表示，建
議香港向每名經陸
路入境的非本港居
民，徵收每次100
元的入境稅。他們
表示，政府預計未
來的每年旅客數目
達到7,000萬人次
甚至1億人次，對
香港來說是災難而並非喜訊。他們認為，面對龐大
的旅客數量，本港交通難以負荷，亦令經陸路的走
私情況更嚴重，徵收入境稅可令水貨客數目大減。
「人民力量」預計，新稅項會令每年訪港旅客減少
1,000萬人次，主要是一些不留宿的內地旅客。

姚思榮倡河套建購物城
去年訪港旅客有5,430萬人次，當中內地旅客和陸

路旅客約各佔75%。旅遊界立法會議員姚思榮表
示，反對設立旅客陸路入境稅，因為旅遊業對香港
經濟影響大，需要慎重考慮如何處理內地客問題。
他又說，若向內地旅客徵收入境稅，港人往內地是
否應同樣要繳交入境稅？「這樣的話，對港人的影
響可能大於內地人。」他又認為，如果只向內地旅
客徵收入境稅而外國旅客不用繳付，會構成歧視，
批評「人民力量」的建議只會挑起香港與內地的矛
盾，並無好處。
姚思榮指出，現時香港旅遊業界的直接就業人數
多達23萬，若連同零售等間接相關行業，僱員多達
60萬人，一旦向內地旅客徵收陸路入境稅而令訪港
旅客數目減少，非但令他們的「飯碗」受影響，香
港每年亦可能少收逾千億元。
他認為，如要解決香港景點及購物中心擠迫的問
題，應盡快在邊境河套區建一個大型購物城，以疏
導旅客。他又建議開放現時的大嶼山海天碼頭，因
現時內地循水路來港的旅客只能到中港城下船，只
會加劇廣東道擠迫情況。

旅議會：應通過執法遏水客
旅遊業議會總幹事董耀中認為，「人民力量」建
議不可行，只會損害香港的形象，「無聽過任何地
方向入境旅客徵收入境稅，機場（離境）稅就聽
過。」他認為，內地旅客來港是對香港經濟有幫
助，如果因此令景點人流過多，應另想辦法；若然
旨在打擊水貨客，則應透過加強執法來解決問題。
「人民力量」已於上月底將建議提交財政司司長
曾俊華，期望對方考慮在財政預算案落實，亦表示
已有部分泛民議員贊成建議。財政司司長辦公室則
回應說，籌備預算案期間會考慮社會各界對稅制的
意見，平衡稅項對經濟發展及公共財政的影響。保
安局局長黎棟國則表示，不會就建議作出評論，強
調保安局主要的工作是要使口岸方面暢通。

強調不能歧視內地人 不可窒礙經濟損港形象
業界 入境稅齊齊反反
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